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Cataldo, en La Moneda, el 18 de septiembre. / AgenciAUno

Luego de la incertumbre que 
rodeó la fecha en que se en-
viaría  al  Congreso el proyec-
to para poner final a Crédito 
con Aval del Estado (CAE), 
el ministro de Educación Ni-
colás Cataldo confirmó ayer 
que la iniciativa impulsada 
por el Gobierno será enviada 
al Parlamento el lunes 14 de 

Proyecto para fin del CAE 
verá la luz el 14 de octubre

pago, un incentivo a aque-
llos que no vieron cumpli-
da la promesa de mejorar la 
calidad de vida con el CAE”,  

explicó.
Desde la oposición, en tan-

to ha habido críticas porque 
el periodo escogido para ini-
ciar la discusión legislativa 
coincide con la parte final de 
la campaña para las eleccio-
nes locales y de gobernado-
res, que se realizarán el 26 y 
27 de octubre.

Así, el diputado Sergio 
Bobadilla, de la Comisión 
de Educación de la Cámara, 
sostuvo en radio Biobio que 
“el Gobierno debe sincerar su 
postura y presentar su inicia-
tiva legal a la brevedad y no 
seguir utilizando las necesi-
dades de muchos estudiantes 
y familias a lo largo del país 
para obtener un buen resul-
tado electoral en las próxi-
mas elecciones”.
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El ministro de Edu-
cación, Nicolás Ca-
taldo, dio a conocer 
la fecha en que será 
enviado al Congreso. 

Monsalve resalta unidad 
de criterio del general 
Yáñez con el Gobierno

La renuncia a su cargo del ge-
neral director de Carabineros, 
Gerardo Yáñez, se produjo fi-
nalmente el viernes último, 
luego de meses de cuestiona-
mientos de parte de la opo-
sición a la llamada “Doctri-
na Tohá”, explicitada por la 
actual ministra del  Interior 
(quien enfrenta la amenaza 
de una acusación constitu-
cional) y que, en resumidas 
cuentas, establece que nin-
guna autoridad pública debe 
mantenerse en funciones al 
momento de ser formalizada 
por alguna instancia judicial.

Yáñez será formalizado el 

Visión. Afirmó que 
el foco de la institu-
ción está en la labor 
policial más que en 
orden público.

Hecho. El subsecre-
tario del Interior 
resaltó la labor del 
hoy renunciado ofi-
cial de Carabineros.

el general Yáñez, el viernes, tras presentar su renuncia a la testera de carabineros.  
/ AgenciAUno

próximo martes 1 de octubre 
por presuntos delitos omisi-
vos de apremios ilegítimos 
en el contexto del Estallido 
Social.

Ayer, en una entrevista 
para Meganoticias, el subse-
cretario del Interior, Manuel 
Monsalve, analizó el paso 
dado por el oficial, valoran los 
avances logrados en la ins-
titución bajo la dirección de 
Yáñez. 

“Hay cuatro años de ges-
tión del general Ricardo Yá-
ñez. Casi dos y medio de esos 
cuatro años son durante el 
transcurso de este Gobier-
no. Lo que yo podría decir es 
que al término de esos cuatro 
años, Carabineros es una ins-
titución que tiene más y recu-
peró prestigio y confianza de 
la ciudadanía”, dijo Monsalve.

“Yo tengo una evaluación 
positiva de la gestión del ge-
neral Yáñez, con quien, por 
lo demás, nos tocó compar-
tir trabajo durante dos años y 
medio, que fue cordial, fue de 
respeto, fue de colaboración y 
fue pensando en Carabineros 
y en el país”, matizó.

“Es una institución que es 
más fuerte en términos de 

que se ha buscado hacer una 
inversión muy importante 
en materia de equipamien-
to, en materia de tecnología. 
Y es una institución mucho 
más focalizada en las tareas 
policiales, más que de orden 
público”, afirmó, aludiendo 

a los esfuerzos realizados por 
el Gobierno en materia de re-
cursos entregados a la policía 
uniformada.

Sobre si Yáñez se sintió 
compelido por la “doctrina 
Tohá”, recordó las palabras 
del renunciado: “Dijo que él 

jamás se iba a sentar en el car-
go de general director en una 
formalización. Ese no es un 
criterio del Gobierno, ese es 
un criterio del general Ricar-
do Yáñez. Siempre lo dijo así”.

“Quiero resaltar la coinci-
dencia del general con el Go-

bierno. Si uno toma el criterio 
del Gobierno y toma el crite-
rio que el general estableció, 
son criterios similares”, agre-
gó.

“Te aseguro que un general 
director de Carabineros no se 
somete a esa presión. Lo que 
él dijo son sus convicciones y 
creo que hay que ser respetuo-
so también de lo que las perso-
nas dicen, sobre todo cuando 
ocupan cargos de ese nivel”, 
acentuó.

“Más allá del criterio del 
Gobierno, que es un criterio 
transversal a todas las institu-
ciones y a todas las personas 
que ocupan cargos de autori-
dad, y escucharía al general 
Yáñez, lo que él dijo y por qué 
tomó la decisión”, cerró.
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octubre. 
Aparte de confirmar la 

fecha, Cataldo se adelantó 
ayer por la tarde al discurso 
que el presidente Gabriel Bo-
ric pronunciaba anoche para 
anunciar la presentación del 
Presupuesto 2025. El secre-
tario de Estado sostuvo que 
“en esta Ley de Presupues-
to, se los digo de inmediato, 
no van a ver nada respecto al 
CAE, porque el proyecto de 
ley que va a abordar un nue-
vo sistema de financiamien-
to, que va a tener un informe 
financiero propio; por lo tan-
to, no es materia de esta Ley 

de Presupuesto”.
“Evidentemente eso va a 

estar una vez que ingrese-
mos el proyecto de ley en los 
próximos días, con su pro-
pio informe financiero, el 
cual va a poder ser revisado 
en particular cuando eso ya 
ocurra”, agregó.

Hace ya varias semanas, 
el ministro Cataldo adelan-
tó algunos los criterios sobre 
la manera en que se ayudará 
a quienes ya son deudores 
del CAE. “La premisa que 
estamos utilizando es que, 
primero, todos los deudores 
van a tener algún incentivo, 

ya sea un incentivo que es 
un poco lo que nos ha dicho 
la oposición, a reconocer las 
trayectorias responsables de 

“Tengo una evaluación 
positiva de la gestión 
del general Yáñez (...)nos 
tocó compartir trabajo 
durante dos años y 
medio, que fue cordial, 
fue de respeto”. 

manuel monsalve
Subsecretario del interior

 
“Dijo que él jamás se iba 
a sentar en el cargo de 
general director en una 
formalización. Ese no es 
un criterio del Gobierno, 
ese es un criterio del 
general Ricardo Yáñez”.
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